



# Sainte-Marie-de-Doulon

## Bulletin

Septembre  
2025

Notre-Dame-de -Toutes-aides



Saint-Médard



Saint-Jean-Baptiste



Saint-Marc



### Éditorial

En ce début du mois de septembre, mois de la création, je vous propose ce passage de la Sagesse qui m'a beaucoup touché. Il nous fait découvrir jusqu'où l'Amour de Dieu est présent dans la Création, et pour nous-mêmes.

Un texte qui m'a surpris, par sa réalité, son actualité, sa modernité où l'Artisan, dans la durée, donne vie à de multiples espèces vivantes sur notre terre, et jusqu'où le Créateur va jusqu'à pardonner à l'homme ébloui, parce qu'il n'a pas vu la main de Dieu dans ses multiples créations.

Livre de la Sagesse 13, 1-9 Sa date probable 1<sup>o</sup> siècle av. J.-C. Sans doute le dernier des écrits de l'Ancien Testament.

*« De nature, ils sont inconsistants, tous ces gens qui restent dans l'ignorance de Dieu: à partir de ce qu'ils voient de bon, ils n'ont pas été capables de connaître Celui qui est; en examinant ses œuvres, ils n'ont pas reconnu l'Artisan. Mais c'est le feu, le vent, la brise légère, la ronde des étoiles, la violence des flots, les luminaires du ciel gouvernant le cours du monde, qu'ils ont regardés comme des dieux. S'ils les ont pris pour des dieux, sous le charme de leur beauté, ils doivent savoir combien le Maître de ces choses leur est supérieur, car l'Auteur même de la beauté est leur créateur.*

*- Et si c'est leur puissance et leur efficacité qui les ont frappés, ils doivent comprendre, à partir de ces choses, combien est plus puissant Celui qui les a faites. Car à travers la grandeur et la beauté des créatures, on peut contempler, par analogie, leur Auteur.*

*- Et pourtant, ces hommes ne méritent qu'un blâme léger; car c'est peut-être en cherchant Dieu et voulant le trouver, qu'ils se sont égarés: plongés au milieu de ses œuvres, ils poursuivent leur recherche et se laissent prendre aux apparences: ce qui s'offre à leurs yeux est si beau! Encore une fois, ils n'ont pas d'excuse. S'ils ont poussé la science à un degré tel, qu'ils sont capables d'avoir une idée sur le cours éternel des choses, comment n'ont-ils pas découvert plus vite Celui qui en est le Maître? (Prions en Église du 17 novembre 2023.)*

Qu'en dit Christophe de Dreuille, prêtre du diocèse d'Aix – Arles ?

L'homme a déployé de multiples moyens pour appréhender le monde, pour le comprendre, pour en chercher l'organisation et la signification.

Il peut le faire par la science, par la réflexion philosophique, par l'attention à la beauté même des créatures. Cette recherche reste inachevée, incapable d'aboutir, si elle ne remonte pas jusqu'à la source, jusqu'à l'origine de toute chose. C'est tout l'enjeu de la Révélation biblique que de montrer à l'esprit humain comment il peut, à partir des créatures, aller jusqu'à découvrir leur Auteur.

- La Sagesse biblique guide ainsi les hommes dans leur quête, en leur révélant l'Artisan de toutes choses, en les invitant à connaître Dieu, le Créateur, à partir de son œuvre, à remonter ainsi de ce qui est visible, perceptible, à ce qui est invisible, hors de notre maîtrise, mais qui donne sens à tout le reste.

*« La nature devient alors un Évangile qui nous parle de Dieu »* selon la formule de Jean-Paul II.

- La mission de la Sagesse consiste en définitive à nous ouvrir à la contemplation de Dieu, en nous émerveillant des œuvres qu'il a déployées, de leur multitude, de leur harmonie, de leur beauté. La contemplation consiste à ne pas limiter notre regard sur les choses, sur les réalités, en les réduisant à leur seule utilité ou à leur efficacité immédiate. Mais à s'attacher à ce qu'elles révèlent de la beauté même de Dieu, de la cohérence et de la grandeur de son projet créateur. *« Il existe un message divin, secrètement inscrit dans la création et signe de la fidélité amoureuse de Dieu qui donne à ses créatures l'existence et la vie, l'eau et la nourriture, la lumière et le temps. »* commente le pape Benoît XVI.

- La pédagogie de la « lectio divina » nous initie à ce grand mystère de la contemplation. Après avoir écouté Dieu qui nous parle et avoir médité sa Parole, après avoir répondu à ce Dieu par notre propre parole, nous pouvons entrer dans la contemplation.

- Il s'agit simplement, dans le silence, de rester en présence de Celui qui s'est rendu proche. Il s'agit de nous attacher à la beauté de Celui qui nous parle, de nous émerveiller de cette présence amoureuse de notre Dieu. Il veut en effet établir avec nous une communion, par laquelle il nous unit à lui et nous invite à voir toute réalité, avec la qualité de son propre regard.

*Bonne lecture et bonne contemplation. Reynald*

**À venir**

## Inscriptions pour la Catéchèse à Sainte-Marie-de-Doulon

Deux formules pour les enfants du primaire

### Caté semaine :

★ **Pour les enfants de 7 ans (CE1)**

Pour les enfants de 7 ans (CE1) dix rencontres dans l'année animées par les parents en binôme.

★ **Pour les enfants de 8 à 11 ans**

Pour les enfants de 8 à 11 ans (CE2/CM1/CM2),  
Quinze rencontres d'1h15 dans l'année

### Caté dimanche

À vivre parents et enfants, le dimanche matin en l'église Saint-Marc une fois par mois :

- 9h30 : un temps en équipe par niveau pour les enfants et des groupes de parents
- 11h00 : pause,
- 11h30 : messe avec la communauté de Saint-Marc

Les frères et sœurs de trois à six ans sont accueillis en Éveil à la foi et à Graine d'Évangile. Inscriptions le samedi 13 septembre de 9h30 à 12h30 à La Maison paroissiale

➤ **Dates d'inscriptions :** pour les « nouveaux arrivants sur la paroisse et pour tous ceux qui n'ont pas envoyé la fiche de renouvellement »

**À la Maison paroissiale, 23 rue de la Ville-en-Pierre, le samedi 13 septembre de 9h30 à 12h30.**

Chaque année en septembre, **il faut impérativement réinscrire votre enfant même s'il est déjà catéchisé dans la paroisse**

Les responsables de la catéchèse et les animateurs des équipes seront présents lors des inscriptions du 13 septembre

➔ **Les collégiens sont invités à continuer la catéchèse qui est à vivre parents-enfants, le dimanche matin, une fois par mois à la Maison paroissiale lors des catés-dimanche à 9h 30 puis messe à 11h30 à l'église Saint-Marc**

➔ **Vers le sacrement de Confirmation : Samedi 13 septembre à 10h30, réunion d'information et de présentation, salle paroissiale de Sainte-Luce-sur-Loire**

## Activités paroissiales du mois de septembre

**Mercredi 17 à 10h00 :** Rencontre des quatre équipes du Service Évangélique des malades pour les EHPAD à la Maison paroissiale.

**Dimanche 28 à 15h30 :** ouverture partielle de notre Cathédrale, une délégation de la paroisse sera présente à la célébration eucharistique.

**Mercredi 1<sup>er</sup> octobre :** à 10h00 Rencontre des accompagnants des « familles en deuil »,  
à 20h30 Rencontre avec tous les catéchistes du caté primaire.  
à la Maison paroissiale

### Rappel

N'oubliez pas « la Pause » chaque jeudi de 15h00 à 17h00 à la Maison paroissiale



Le Fils prodigue : la chute du fils



Le Fils prodigue : le retour chez son père

La 42<sup>e</sup> édition des Journées européennes du patrimoine se tiendra du **samedi 20 et dimanche 21 septembre 2025.**

Elle aura pour thème : « **Le patrimoine architectural** ».

L'église Saint-Médard sera ouverte ces 20 et 21 septembre pour découvrir les œuvres du Chanoine Bouchaud

**Dimanche 12 octobre au cours de la Messe de 10h30 en l'église Notre-Dame-de-Toutes-Aides  
Sacrement des malades**

**Les personnes de notre paroisse qui souhaitent recevoir ce sacrement sont priées de se faire connaître lors des permanences à la Maison paroissiale. Tous les matins de 10h00 à 12h00**



## Retour



**Du 9 au 12 juillet dernier le premier camp ACE de Loire-Atlantique s'est déroulé dans la communauté des sœurs de Saint-Gildas à Saint-Gildas-des-Bois.**

Une quarantaine d'enfants et de jeunes, dont six enfants du club de Sainte-Marie-de-Doulon et cinq copains, ont vécu un moment inoubliable aux couleurs de l'ACE :

**\*LE VIVRE ENSEMBLE :** des enfants et responsables de tous horizons, quartiers populaires de Nantes, agglomération de Nantes et Saint-Nazaire, quelques enfants du rural. La devise créée par un groupe « *On est la team notre différence c'est notre force* ». Les enfants du club de Sainte-Marie-de-Doulon s'expriment : Joël 11 ans : « *J'ai adoré la vie en groupe et l'esprit sauvage* » Pierre 12 ans : « *Jouer avec les copains c'était trop bien* » Ilona 11 ans « *Le camp a permis de lier des amitiés* ».

**\*ÊTRE ACTEUR DE SA VIE :** Organiser des grands jeux sans que ce soit les adultes qui décident. Lilian 12 ans 1/2 : « *On était libre, c'est nous qui donnions les idées pas comme en colo* » Margaux 14 ans qui n'avait pas trop envie de venir : « *C'est cool un camp avec des petits et des grands. Le temps en groupe d'âge et les veillées animées par chaque groupe. Ça me donne envie d'être animatrice* »

**\* ÊTRE CITOYEN :** en réfléchissant à sa consommation avec le CCFD Terre solidaire autour de jeux de prise de conscience des ressources de la planète. En mangeant et cuisinant légumes, fruits, viandes, laitages et œufs produits à moins de 5km du camp dans quatre fermes différentes. Certains enfants ont eux-mêmes été à pieds récolter concombres, aubergines et basilic. « *La nourriture était super bonne* » « *Je n'ai pas aimé la ratatouille* »

En bref une réussite. Arthur 12 ans : « *ambiance, amis, joie, différences merci aux animateurs et bénévoles.* » « *merci d'avoir fait ça pour que nous soyons contents* ». Adhyhya jeune animatrice qui a découvert l'ace au cours de son année de préparation à la confirmation témoigne pour conclure :

« *Ce camp organisé par l'ACE a été pour moi une véritable expérience à la fois enrichissante et marquante. J'ai aimé accompagner les enfants en tant qu'animatrice. Pendant ces quelques jours j'ai vu des enfants s'ouvrir peu à peu et se sentir de plus en plus en confiance mais aussi des enfants qui apprennent à vivre tous en harmonie malgré la différence d'âge. J'ai vraiment créé un lien fort avec chacun des enfants présents sur le camp. J'ai senti ma foi se fortifier dans tous les petits moments partagés tous ensemble et je trouve ça magnifique car cela reflète l'amour de Dieu* ».

Elle accepte d'être responsable du club de Thouaré-Sainte-Luce-sur-Loire.

Nous tenions à remercier toute la paroisse Sainte-Marie-de-Doulon : c'est le soutien indéfectible de tous : financièrement, matériellement, à travers les animations du CCFD, mais aussi l'investissement des parents et l'engagement des bénévoles qui a permis cette dynamique... car les enfants attendent désormais avec impatience le camp de l'année prochaine. Un grand merci !

Armelle De Gouveia pour l'ACE



## Témoignage : Jubilé des Jeunes à Rome

J'ai eu la chance de participer au Jubilé des Jeunes 2025 avec le diocèse de Nantes. Nous étions plus de trois cents participants, répartis dans cinq cars, d'abord en route vers Annecy pour deux jours, puis vers Rome pour plus d'une semaine. Nos journées étaient bien rythmées : entre liturgies, prières, catéchèses, messes et moments fraternels, sans oublier les pizzas italiennes. Nous étions vraiment portés par le Seigneur à vivre pleinement dans la joie, ce qui rendait l'ambiance exceptionnelle. Se retrouver entre jeunes catholiques a été une vraie grâce : nous avons partagé des discussions profondes et noué de fortes amitiés.

Aussi, voir tous ces pèlerins venus du monde entier pour louer Dieu était une sensation magique, les rues de Rome vibraient comme lors d'une coupe du monde mais où chacun jouait dans la même équipe.

Un moment qui a marqué une véritable transition dans ma vie a été le passage de la Porte Sainte de la basilique Saint-Jean-de-Latran. Franchir ce seuil, entre péché et grâce, m'a fait passer d'un chrétien passif à un chrétien actif. Avant, ma foi n'était qu'une branche parmi d'autres dans l'arbre de ma vie. Aujourd'hui, je cherche à ce qu'elle devienne le tronc solide sur lequel toutes les autres branches peuvent pousser.

Mon souvenir le plus fort restera la messe du soir animée par le Pape Léon sur les plaines de Tor Vergata, entouré de plus d'un million de personnes. Ce fut un moment bouleversant, surtout au moment de l'Eucharistie, lorsqu'un silence s'est imposé à cette foule immense, montrant l'unité de notre foi. Depuis mon retour à Nantes, mon pèlerinage continue : je marche chaque jour avec Jésus, en pèlerin d'espérance.

Andréas Gharib

## Calendrier des messes dominicales automne 2025

DATES	N.D. de-Toutes-Aides Le dimanche	Saint-Médard Le samedi	Saint-Jean-Baptiste Le samedi	Saint-Marc Le dimanche
6/7 septembre	10h30	18h30	♦	♦
13/14 septembre	10h30	♦	18h30	♦
20/21 septembre	10h30	18h30	♦	♦
27/28 septembre	10h30	♦	18h30	♦
5 octobre	11h00	♦	♦	♦

### Dimanche 5 octobre Rentrée paroissiale

**9h30 Caté dimanche dans les salles du Lycée Notre-Dame-de-Toutes-Aides**

**11h00 Messe en l'église Notre-Dame-de-Toutes-Aides**

**Suivie d'un verre de l'amitié sur le parvis.**

**Pas de messe anticipée samedi 4 octobre**



### Joies et peines des mois de juillet et août

#### Baptêmes

Jayden Gounou



#### Obsèques

Anne-Marie Martinez - Clet Violeau - Marie-Clothilde Gautier  
 Jean-Pierre Fourichon - Marie-Danielle Provost - Rita Dubois  
 Marie-Thérèse Le Cœur - Odette Claise - William Robin - Renée Déhaies  
 Yannick Rannou - Monique Audoire - Lucienne Ménard

### Horaires

Messes dominicales : Voir le tableau ci-dessus

Offrande pour une intention de messe : 18 €

Pour les intentions de messe, il faut impérativement les demander avant le vendredi midi, soit par téléphone soit à la Maison paroissiale lors des permanences. Merci

#### Messes en semaine

À 9h00

➤ Mardi : Notre-Dame-de-Toutes-Aides  
Suivi du Chapelet

➤ Jeudi : Saint-Jean-Baptiste

➤ Vendredi : Saint-Médard

**Tous les vendredis** (sauf le premier vendredi du mois) : Prière du Rosaire à 15h00 en l'église Saint-Médard

➤ Mercredi : Saint-Marc, messe à 18h00

#### Les permanences :

À la Maison paroissiale

Du lundi au samedi : 10h00 à 12h00

À Saint-Marc

Mercredi de 17h00 à 18h00 avant la messe

### Équipe pastorale paroissiale

- Frédéric Cailler, curé de la paroisse
- Jean-Yves Lecamp, prêtre auxiliaire
- Gilles Priou, prêtre auxiliaire
- René Brouard, prêtre auxiliaire
- Reynald Valtrid, diacre permanent
- Marc Trégouët, diacre permanent

Coordinatrice pastorale paroissiale

- Céline Hernandez [contact@saintemarie-doulon.org](mailto:contact@saintemarie-doulon.org)

Maison paroissiale

23, rue de la Ville-en-Pierre

02 40 49 69 00

Site : [www.saintemarie-doulon.org](http://www.saintemarie-doulon.org)



Prochain bulletin

5 octobre

Bulletin sur internet :

[www.saintemarie-doulon.org](http://www.saintemarie-doulon.org)